

## VENDREDI 03 MAI 2019 : JOURNEE MONDIALE DU LUPUS A L'HOPITAL EUROPEEN, REUNION D'INFORMATION ET D'ECHANGE POUR LES PATIENTS ET LEURS PROCHES

Maladie chronique d'origine auto-immune de plus en plus répandue en France et dont on ne guérit pas, le lupus est une maladie peu connue pouvant entraîner de graves complications. Le Service de Médecine Interne de l'Hôpital Européen, sous l'impulsion du Docteur Laurent CHICHE, organise une réunion d'information le 03 mai de 14h à 17h. L'objectif principal de cet événement sera d'informer et d'échanger avec les patients et leurs proches afin de les aider à mieux vivre avec le lupus.

### Le Lupus, une maladie rare qui touche de plus en plus de personne

Le lupus est une maladie chronique, d'origine auto-immune et diffuse à tout le corps. Elle se manifeste le plus souvent par des lésions au niveau de la peau et des douleurs articulaires mais elle peut également atteindre des organes vitaux comme le cœur, les reins, le cerveau, etc... La cause exacte de cette pathologie est encore inconnue mais les chercheurs pensent que son origine tient probablement à l'association de plusieurs facteurs (hormones, tabac, rayons UV, etc...) et à un terrain génétique prédisposant. A ce jour, il n'existe pas de données épidémiologiques formelles concernant le lupus, mais nous savons que c'est la plus fréquente des maladies rares. Le service de Médecine Interne, très investi dans la prise en charge du lupus, offre à ses patients une prise en charge complète : des consultations externes, une unité d'hospitalisation dédiée, un programme d'éducation thérapeutique « Euro-Immun » visant à améliorer le quotidien des patients, et un département de recherche clinique dynamique.

### Une réunion d'information pour aider les patients et leurs proches à combattre la maladie

Portée par le service de Médecine Interne, par le service d'Education Thérapeutique et par le Département de Recherche Clinique, la réunion du 03 mai va permettre d'aider les patients à vivre avec leur maladie, d'aider les proches à appréhender avec eux la pathologie et de montrer que l'établissement reste mobilisé pour faire avancer la recherche, tant sur l'amélioration de la prise en charge des patients, que sur l'efficacité des thérapies existantes.

Les thématiques abordées seront :

- Les traitements du lupus
- Où en est la recherche et comment y participer ?
- Qu'est-ce qu'un essai clinique ?
- Le programme d'Education Thérapeutique « Euro Immun »

Cet événement est organisé en partenariat avec : AFL+ (Association France Lupus et Autres Maladies Auto-immunes), Lupus France et la FAI2R (Filière de santé des maladies auto-immunes et auto-inflammatoires rares).



## JOURNEE MONDIALE DU LUPUS

VENDREDI 03 MAI 2019 - Hôpital Européen

Réunion d'information de 14h à 17h | Salle de formation n°1 (1<sup>er</sup> étage – ADM)

### CONTACT PRESSE

Emilie BALAGUER | 06 18 900 901 | [e.balaguer@hopital-europeen.fr](mailto:e.balaguer@hopital-europeen.fr)